

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 68 (1980)

Heft: [5]

Artikel: Manifestations 1980

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-275990>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Nouvelles de l'ASF

Rapport annuel 1979



Comme chaque année, l'Alliance de Sociétés féminines suisses a sorti un rapport annuel. Celui de 1979 est si chargé que l'on ne peut en résumer ici l'ensemble. Les points essentiels du rapport de la présidente et ceux des commissions donneront un aperçu de la diversité des questions traitées au cours de l'année 1979.

Rapport de la présidente

Mme Evelina Vogelbacher-Stampa a évoqué les différentes questions qui ont été débattues au cours de l'année passée, les problèmes soulevés et les objectifs fixés.

● **Faire connaître l'ASF.** Diverses mesures ont été prises pour faire mieux connaître l'ASF au grand public. Les relations publiques ont été confiées à Mme Irène Thomann-Baur, membre du comité ; les présidentes des centres de liaison cantonaux, ainsi que les présidentes des commissions ont eu l'occasion de rencontrer la présidente de l'ASF, ceci en vue d'intensifier aussi les contacts entre les différents organes de l'Alliance.

● **Accroître les contacts avec les organisations féminines du monde entier.** L'ASF, membre du Conseil international des femmes, a délégué plusieurs représentantes au vingt-deuxième Congrès triennal de cette organisation. Les échanges de vues ont donné une nouvelle impulsion à la coordination du travail pour ces cinq prochaines années. Dans la même perspective, l'ASF a participé à l'organisation de la journée « Femme suisse-femme du tiers monde » en novembre 1979.

● **Formation des filles.** Par l'enquête sur « l'éducation des filles et les programmes scolaires », l'ASF a contribué à réaliser un de ses plus importants postulats, soit l'amélioration des chances des filles lors de leur formation professionnelle.

● **Droits et devoirs des femmes.** Avec l'initiative pour l'égalité des droits entre hommes et femmes s'est posé le problème de l'égalité des devoirs. L'ASF a donc repris le thème d'un service national pour les femmes, en excluant toutefois un service armé. Il a été jugé important de présenter à temps une conception féminine de la collaboration à la défense générale. La plus grande partie des membres de l'ASF, enfin, estime opportune une formation des femmes en cas de catastrophe ; un service exclusivement social, cependant, n'est pas désiré.

● **Temps partiel.** Les discussions suggérées, en son temps, par l'ASF avec les partenaires sociaux à propos de ce problème ont été reprises par l'OFIAMT ; l'ASF participe à ces discussions, le mode de vie des femmes étant directement concerné.

Mme Vogelbacher, au cours de son rapport, a rendu éloge au travail énorme fourni par Mme Jacqueline Berenstein-Wavre pendant ses cinq ans de présidence. Elle a adressé aussi ses remerciements à quatre membres démissionnaires du comité en 79, Mmes Cécilia Robert-Tissot, Louise Holsboer-Maschmeier, Margrit Lötscher-Ullmann et Erika Eichenberger.

EMMAÜS

débarrasse gratuitement
votre appartement, bureau,
cave, grenier et voitures

Communauté d'Emmaüs - 5, route de Drize - Tél. 42 39 59
Genève - CCP 12 - 1222

Rapport des commissions

● **Travail de nuit des femmes.** La Commission pour l'étude des questions professionnelles a pris position contre l'interdiction du travail de nuit des femmes, estimant celui-ci nocif pour tous.

● **Priviléges des personnes ayant des responsabilités familiales.** La même commission s'est aussi ralliée au principe d'égalité entre hommes et femmes face à cette question : elle estime inopportun et discriminatoire dans les relations de travail de privilégier les personnes ayant des responsabilités familiales, et propose plutôt le développement d'aménagements sociaux aptes à soulager ces personnes.

● **Valeur du travail ménager.** La commission ad hoc « Analyse de la valeur des fonctions dans les ménages privés » a pour objectif d'augmenter l'appréciation du travail dans le ménage. Pour ce faire une brochure doit être distribuée à 10 000 familles suisses, brochure que la commission espère présenter au public à mi-1980.

● **L'éducation pour la paix.** Avec la Commission d'éducation, la Commission pour les relations internationales a étudié ce que l'ASF pourrait faire en vue de promouvoir en Suisse l'éducation pour la paix. La préparation d'un modèle de cours a été décidée.

Cette dernière commission a rendu hommage au travail dévoué et efficace fourni par Mme Perle Bugnion-Secretan depuis 1968, en tant que présidente de la commission jusqu'à cette année.

C. Chaponnière

Manifestations 1980

Suisse

- | | |
|-----------|---|
| 30-31 mai | Assemblée des délégués de la Ligue suisse des femmes abstinences à Vevey |
| 31 mai | AD de l'Association suisse pour les droits de la femme à Berne |
| 3 juin | AD de la Fédération suisse de la WIZO à Berne |
| 7-8 juin | 50 ans Association suisse des laborantines médicales à l'Hôpital cantonal de Bâle |

Etranger

- | | |
|---------------|---|
| 26-30 mai | Congrès de jubilé de l'Association internat. des femmes de carrières libérales et commerciales à Montreux |
| 9-18 juillet | 28 ^e congrès de la Ligue internationale des femmes abstinences chrétiennes (« World's Women's Christian Temperance Union ») à Sheffield GB |
| 14-30 juillet | Conférence mondiale de la Décennie des Nations Unies pour la femme et « Forum de la mi-décennie » des ONG à Copenhague |
| 21-25 juillet | Congrès de la Fédération internat. pour l'économie familiale à Manille |
| 17-26 août | Congrès de l'Association internationale des femmes diplômées des Universités à Vancouver, Canada |
| 8-13 sept. | Live Conference, International Association for volunteer education à Lausanne |